



Ing. Marcel Huaclla Gomez
Docente de Ingeniería Económica
de la UNA Puno

¿Por qué los emprendedores son los responsables de todos los bienes y servicios que usamos?

agentes económicos tomen sus decisiones, por eso controlar los precios confunden a los consumidores y productores, es decir suspenden el funcionamiento del mercado y por lo general se va al desabastecimiento y mercado "negros".

Con la aparición de los emprendedores, y sus fortalezas, los podemos catalogar como profesionales cuya especialización es detectar qué es lo que los consumidores desean, es decir detectan oportunidades, para solucionar sus problemas, y haciéndolo con el menor costo posible, ellos no están dispuestos a despilfarrar los recursos para producir los bienes y servicios, como ocurrió con las economías socialistas, donde gran parte de la producción lo hace el Estado, con corrupción, mala asignación de recursos, con precios distorsionados y productos de mala calidad, de ahí que el capitalismo siempre fue mejor que el socialismo y además la economías capitalistas mejoraron los niveles de vida de las personas. Los emprendedores, buscan las oportunidades para crear valor social, satisfacer las preferencias de los consumidores, utilizando el interés individual o particular.

Estos emprendedores nunca producirán bienes o servicios que no generen valor tanto para los consumidores como para ellos. Los emprendedores son aquellos personajes que

Para comprender al empresario o emprendedor, surgen desde que el capitalismo se instauro en el mundo junto con la revolución industrial, la libertad, el mercado y además la propiedad, fueron componentes importantes de esta revolución para que la humanidad tuviera un nivel de vida que antes jamás pudieron conseguirlo. Siglos anteriores de esta revolución el mundo era muy pobre y la desigualdad era enorme, la mayor parte de la población solamente producía para consumir las familias y otra parte para darle a los soberanos como un tributo.

El capitalismo nos sacó de este ostracismo que vivió la humanidad. Otro componente importante que viene con el capitalismo es la división del trabajo, es decir, la especialización, es decir que cada cual se especialice en lo mejor que puede hacer, y llevar al mercado para venderlo y surge la cooperación entre los seres humanos, el intercambio y el sistema de precios, y estos se transforman en mecanismos de trasmisión de la información para que los

permanentemente buscan las necesidades insatisfechas, ellos arriesgan su capital, ingenio y su tiempo para producir valor no solo para ellos sino para la sociedad. Si los países fomentan el emprendimiento gana también el Estado y los pobres ya que la creación de mayores inversiones y con ello adquirir capital, necesitarán mano obra para trabajar ese capital, y con ello ocuparan a trabajadores que antes estaban desocupados y bajaran la pobreza y de sus familias y el desempleo. Pero la mayor producción genera ingresos y gastos, y con ello el Estado gana, porque cobrará impuestos a ambos, e incluso la innovación tecnológica será introducida con mucha facilidad.

El Estado, no requiere que cada vez incremente los impuestos, los emprendedores se encargaran de proporcionarle los ingresos, de ahí los gobiernos deben entender que fomentar el emprendimiento, el empresariado nacional y extranjero, le generará los ingresos suficientes para dar los bienes y servicios sociales que no son de incumbencia de los privados, como ser la seguridad, infraestructura, la salud, educación, justicia, etc.

La lección que deben entender los políticos, es fomentar el emprendimiento y no amenazarlos cada vez, quitarles la propiedad, ponerle más impuestos, controlar los precios, y menos tratar de construir una sociedad socialista, o socialismo siglo XXI que sería el fracaso o mejor dicho la catástrofe de nuestro país, las

experiencias mundiales son vastas, no existe un país en el mundo donde haya sido exitoso el socialismo. La experiencia del Perú en la década de los 50 es aleccionadora, ya que tuvimos un Estado reducido no más del 18% PBI, pero con mucha libertad para los emprendedores, que le proporcionaron al Estado los ingresos suficientes para efectuar la carretera de Tumbes hasta Tacna, construir las grandes unidades escolares en todo el país, los hospitales, mejorar las remuneraciones etc.